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Bernhardswald, 02.06.2025 

 

 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Obermeier, 
seit vielen Jahren beteiligt sich die Gemeinde Bernhardswald an der 
Sommerferienaktion „4-Tagesfahrten“ des Landkreises Regensburg. Die 

Organisation und Durchführung vor Ort übernimmt dabei die Gemeinde 
Bernhardswald, während die Veranstaltung selbst vom Landkreis Regensburg 

initiiert wird. Teilnehmen können Kinder im Alter von 9 bis 13 Jahren. 
 

Die Aktion erfreut sich großer und stetig wachsender Beliebtheit. Sie leistet 
zugleich einen wichtigen Beitrag zur Ferienbetreuung und unterstützt damit 

insbesondere berufstätige Eltern. Die Anmeldung ist jeweils ab einem bestimmten 
Stichtag möglich – in diesem Jahr war dies der 2. Juni 2025 –, und läuft einen 

Monat.  
In der Praxis sind jedoch bereits am ersten Tag sämtliche Plätze vergeben. Zudem 

ist aktuell eine persönliche Anmeldung erforderlich, was zu langen Wartezeiten 
ab 7 Uhr vor dem Rathaus führt. Für berufstätige Eltern stellt dies eine erhebliche 

Hürde dar. 
 

Ich stelle daher folgenden Antrag: 
1. Die Gemeindeverwaltung berichtet in der nächsten Gemeinderatssitzung 

über die Auslastung der 4-Tagesfahrten in den vergangenen vier Jahren. 
Insbesondere soll dargestellt werden: 

o Wie viele Kinder wurden jeweils angemeldet? 
o Wie viele nahmen an allen vier Tagen teil? 

o Wie viele Kinder standen auf der Warteliste und konnten nicht 
berücksichtigt werden? 
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2. Die Gemeindeverwaltung prüft, ob eine Ausweitung der Kapazitäten 
möglich ist – beispielsweise durch den Einsatz eines kleineren dritten 

Busses. Falls hierzu zusätzliche Betreuungskräfte benötigt werden, soll 
rechtzeitig ein öffentlicher Aufruf zur Gewinnung freiwilliger Helferinnen 

und Helfer erfolgen. 
3. Die Anmeldung zu den 4-Tagesfahrten soll künftig online erfolgen. Als 

Vorbild kann hier die Gemeinde Barbing dienen. Die Gemeindeverwaltung 
wird gebeten zu prüfen, ob weiterhin das Prinzip „Wer zuerst kommt, mahlt 
zuerst“ beibehalten werden soll oder ob ein alternatives Vergabeverfahren 

(z. B. Losverfahren) sinnvoller wäre. 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
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